

Schwäbische Post Lokales S. 20 10. April 1997

Bestes Zeugnis des Jugendamtes für das Eltern-Kind-Verhältnis in der Glaubensgemeinschaft in Oberbronnen

„Nur glückliche Kinder zu sehen“

Einziges Problem staatlicherseits: Die Schulpflicht wird von den Eltern dort konsequent ignoriert

Stöttlen-Oberbronnen (new). Der Tod des 19 Monate alten, in Stöttlen geborenen Raphael, beschäftigt inzwischen zahlreiche Behörden und Organisationen in Deutschland und Frankreich. Seinen in Südwestfrankreich lebenden Eltern wird, wie die SchwäPo berichtet hat, vorgeworfen, ihn vernachlässigt zu haben.

Das Kind kam, wie berichtet, auf der Farm einer religiösen Gemeinschaft nahe der südfranzösischen Stadt Pau ums Leben. Der 34jährigen deutschen Mutter und dem 36jährigen Vater wird vorgehalten, dem Kind, das von Geburt an durch eine defekte Herzklappe in Lebensgefahr schwebte, ausreichende medizinische Betreuung vorenthalten zu haben. Das Kind starb jetzt im Alter von 19 Monaten, nur viereinhalb Kilo schwer. Die beiden anderen Kinder des Paares befinden sich in der Obhut der Großmutter.

Welche Gruppe?

Die Familie war zuvor bis Anfang 1996 Teil einer Glaubensgemeinschaft, die sich in Stöttlen-Oberbronnen angesiedelt hat. Kirchliche und staatliche Stellen bemühen sich derzeit, so brachte die SCHWA-

BISCHE POST bei ihren Recherchen in Erfahrung, zu eruieren, um welche Art von religiöser Gruppe es sich in Oberbronnen handelt.

Andere Verhältnisse

Ersten Erkenntnissen der SchwäPo zufolge können die südwestfranzösische Gruppe und diejenige in Oberbronnen keinesfalls über einen Kamm geschert werden. So werden dem Vernehmen nach der französischen Gemeinschaft seitens einer dortigen Elterninitiative heftige Vorwürfe bezüglich des Umgangs mit Kindern gemacht, während die Gruppe in Oberbronnen in dieser Hinsicht völlig unverdächtig ist.

Wie das Kreisjugendamt des Ostalbkreises der SchwäPo bestätigte, handle es sich bei dem Menschen in Oberbronnen um „sehr vernünftige

Eltern“ und „glückliche, quicklebendige Kinder“, die in einer häuslichen Situation lebten, die geradezu vorbildlich sei.

In der Bredouille

Das einzige Problem, das sich aus Sicht der Behörden stellt, sei die Schulpflicht: Die Glaubensgemeinschaft Oberbronnen lehnt es ab, ihre Kinder in öffentliche Schulen zu schicken, sondern will sie unbedingt selbst unterrichten.

Das bringt das Jugendamt freilich in die Bredouille: Eine Einschulung der Kinder könnte theoretisch nämlich nur erzwungen werden, wenn Eltern und Kinder durch das Vormundschaftsgericht getrennt würden – das sei natürlich ein Unding, weil Eltern und Kinder in ausgezeichneter Harmonie leben. Die Behörden seien intensiv bemüht, eine für beide Seiten akzeptable Lösung zu finden.

Eine „Niederlassung“ der Glaubensgemeinschaft in Osterholz-Scharmbeck habe diesen Streit schon über die Bezirksregierung Lüneburg bis ins Kultusministerium in Hannover getragen – und das Problem sei

noch immer nicht entschieden. Die Eltern begründen ihre Weigerung, die Kinder in Schulen zu schicken, mit ihrem streng an der Bibel orientierten Leben und der alttestamentarischen Aussage, Vater und Mutter seien aufgerufen, die Kinder zu lehren.

Recht offen

Ansonsten jedoch, so ein Mitarbeiter des Jugendamtes, seien die Mitglieder der Glaubensgemeinschaft als „recht offen“, höflich und freundlich bekannt, es sei „nur positives“ über sie zu erfahren, ihre Türen stünden jedem Besucher offen.

Bei dem Tod des Kindes in Südwestfrankreich, so der Mitarbeiter abschließend, könne es sich seines Erachtens nur um „einen unglücklichen Vorfall“ handeln, der mit der Oberbronner Gemeinschaft in keinerlei Zusammenhang stehe.

Die Oberbronner Gemeinschaft gestattete auf Anfrage übrigens auch der SCHWÄBISCHEN POST einen Besuch, wollte aber für weitere Auskünfte oder gar Fotos nicht zur Verfügung stehen.

Newspaper clipping Schwäbische Post, April 10th 1997

Best reference by the youth welfare department for the relationship between parents and children in the religious community at Oberbronn

"All You Can See Is Happy Children"

Only problem as regards the state: compulsory education is resolutely being ignored

Stöttlen-Oberbronn:

Meanwhile, the death of the 19 month-old

Raphael, who was born in Stöttlen, is keeping busy numerous authorities and organizations in Germany and France. As the SchwäPo reported, his parents who are living in southwestern France are accused of having neglected him.

As previously reported, the child lost his life at a farm of a religious community near the city of Pau in the south of France. The 34 year-old German mother and the 36 year-old father are accused of having withheld sufficient medical care from the child. From birth he had been in a critical condition due to a defective cardiac valve. Now the child died at an age of 19 months, weighing only 4 1/2 kg. The two other children of the couple are in charge of the grandmother.

What group?

Until early 1996 the family had previously been part of a religious community which settled in Stöttlen-Oberbronn. As the Schwäbische Post learned in the course of their investigations, church and state-authorities are presently taking trouble to find out what kind of religious group they have to do with in Oberbronn.

Different conditions

According to the first findings of the SchwäPo the group in southwestern France and the one in Oberbronn can by no means be lumped together. From what one hears, the French community is vehemently accused by a local parents' initiative because of their dealings with children whereas the group at Oberbronn is completely unsuspecting in this respect. As the county youth welfare department of the Ostalbkreis county confirmed to the SchwäPo, the people at Oberbronn are "very sensible parents" and "happy and lively children" who live in a family-like situation that is next to exemplary.

In a dilemma

From the point of view of the authorities, the only problem is compulsory education: the community at Oberbronn refuses to send their children to public schools but insists on homeschooling them.

Of course, this creates a dilemma for the youth welfare department theoretically, the children could be forced to attend school only if parents and children are separated by the family court - of course, this is absurd because parents and children live in outstanding harmony. The authorities are trying hard to find a solution that would be acceptable to both sides. One "branch" of the religious Community located in Osterholz-Scharmbeck already carried this lawsuit over the District Government of Lüneburg as far as the Department of Education and Art in Hanover - and the problem has still not been decided yet. The parents refuse to send their children to school on the grounds that they live a life that is strictly oriented by the bible and that the Old Testament says that father and mother are called to teach the children.

Rather open

Aside from this however, according to an employee of the youth welfare department, the members of the religious community are known to be "rather open", polite and friendly, you can only hear "positive things" about them, their doors are open to any visitor.

The employee ended saying that, in his opinion, the death of the child in southwestern France can only be "an unfortunate event" that has no connection with the community at Oberbronn.

By the way, the community at Oberbronn when asked permitted the Schwäbische Post a visit, but wouldn't give further information or even allow photos to be taken.